

# DIARIO DEL CESAR

¡Defiende la Región!

- PORTADA
- OPINIÓN
- CIUDAD
- REGIONAL
- NACIÓN
- POLÍTICA
- ECONÓMICA
- DEPORTES
- MÁS

## Gobierno insiste en que el coronel Dávila se mató

Última Actualización Jun 11, 2023

JUDICIAL NACIONAL PORTADA



La Presidencia de la República negó que el cuerpo del oficial presentara dos disparos. Estaba vinculado a las investigaciones por el caso de Laura Sarabia.



44

**El Gobierno nacional a través del ministro de la Defensa Iván Velásquez, sostuvo que "no existen realmente dudas, fue un suicidio", la muerte del coronel Óscar Dávila. Además, señaló que de eso hay certeza tanto del CTI como de la SIJIN en las diligencias que practicaron en la noche de ayer.**

El presidente Petro, en un pronunciamiento de Twitter, sostuvo que "el teniente coronel de la Policía, Oscar Dávila, adscrito a la seguridad de la Presidencia se la República ha muerto por suicidio. Cerca a su casa mandó a su conductor por una botella de agua, éste dejó su pistola en el asiento y cuando regresó delante de él se suicidó con un disparo en la sien con la pistola que había dejado. No hay más disparos en el lugar".



El coronel Dávila deja dos niños menores de edad. "A su familia mis más sentidas

### TENDENCIAS



Cese del fuego inconstitucional



El dólar y las cuentas externas



¿El proceso de paz con las Farc le enseña algo a



condolencias. Su labor en presidencia era asegurar los sitios donde yo tendría que ir en cumplimiento de mis agendas, anotó el presidente Petro.

Al pronunciarse sobre la muerte del coronel de la Policía, Óscar Dávila, ocurrida el viernes en la noche en Bogotá y quien está vinculado al proceso

investigativo por el caso de Laura Sarabia, la exasesora presidencial por las supuestas chuzadas, el presidente de la República, Gustavo Petro, aseguró que “ha muerto por suicidio”.

Petro, en un pronunciamiento de Twitter, sostuvo que “el teniente coronel de la Policía, Oscar Dávila, adscrito a la seguridad de la Presidencia se la República ha muerto por suicidio. Cerca a su casa mandó a su conductor por una botella de agua, éste dejó su pistola en el asiento y cuando regresó delante de él se suicidó con un disparo en la sien con la pistola que había dejado. No hay más disparos en el lugar”.

Precisó el mandatario que “no es cierto que el coronel haya sido encontrado muerto ni que hayan dos disparos en su cuerpo. Previamente el Coronel Dávila había recibido varias llamadas de la prensa y había asistido a la diligencia del CTI en el piso 13 de la DIAN”.

El jefe del Estado indicó además que el coronel Dávila deja dos niños menores de edad. “A su familia mis más sentidas condolencias. Su labor en presidencia era asegurar los sitios donde yo tendría que ir en cumplimiento de mis agendas. A eso se dedicaba el personal del piso 13 de la DIAN en donde no había ningún tipo de aparatos de interceptación”.

#### **PIDIÓ SER ESCUCHADO POR EL CASO SARABIA**

Una carta fechada el 2 de junio en la que el coronel Oscar Darío Dávila solicitaba a la Fiscalía ser escuchado acerca del escándalo que afectó a la exjefe de gabinete Laura Sarabia, se conoció después de su muerte.

Aunque no estaba vinculado al hecho, Dávila expresó al ente investigador: “solicitó se me informe mi vinculación como indiciado, y reitero mi disponibilidad de presentarme en fecha y hora que se señale para ser escuchado en interrogatorio”.

En el documento, el coronel se presenta como coordinador de protección anticipativa de la jefatura de protección presidencial y, se pone en completa disposición para contribuir al esclarecimiento de los hechos que son materia de investigación.

“Todo lo anterior, tiene su génesis en las denuncias y publicaciones presentadas que tratan sobre el caso de la jefe del Despacho Presidencial Laura Sarabia, en los que presuntamente vinculan a la Jefatura”, recalca.

Al final de la carta deja sus datos de contacto para ser ubicado ante cualquier requerimiento, la misma dirección en la que fue encontrado esta noche sin signos vitales por investigadores del CTI de la Fiscalía.

Sobre el suceso que aún se encuentra en investigación por parte de las autoridades, un testigo del hecho le contó a \*Colprensa\* que vio al coronel correr hasta su auto e inmediatamente después escuchó el disparo con el que el oficial se habría quitado la vida.

La zona en donde vivía el coronel está muy cerca de la Fiscalía General. Dávila le habría manifestado a algunas personas que se sentía muy presionado por la entidad.

Esto mismo lo confirmó el abogado Miguel Ángel del Río en las últimas horas, tras conocerse el hecho.

### **CRECE EL ESCÁNDALO AHORA CON UN MUERTO**

El escándalo del polígrafo y las interceptaciones ilegales a las que fue sometida Marelbys Meza –quien fue niñera del hijo de Laura Sarabia, exjefe de gabinete de Gustavo Petro– tomó un giro inesperado ayer en la noche, cuando las autoridades en Bogotá encontraron el cuerpo sin vida del teniente coronel de la Policía Óscar Darío Dávila Torres, quien trabajaba en la Presidencia y era investigado por presunta responsabilidad en dicho caso.

Las primeras versiones indican que el cuerpo del coronel –quien se desempeñaba como coordinador de Protección Anticipativa de la Presidencia, donde Meza habría sido sometida al polígrafo y donde, al parecer, se habrían ordenado las chuzadas–, fue hallado en una camioneta en la localidad de Teusaquillo, a la altura del barrio Palermo (calle 22 con carrera 48), en Bogotá.

El Cuerpo Técnico de Investigación (CTI) de la Fiscalía realizó el levantamiento del cadáver e inspeccionó tanto el vehículo como la zona en la que ocurrieron los hechos. El organismo trata de establecer si detrás de la muerte hubo un suicidio, pues al parecer –de acuerdo con información revelada por Semana– el uniformado se movilizaba con otro policía encargado de su seguridad a quien le habría encomendado comprar una botella de agua y, a su regreso al vehículo, lo encontró sin vida con un impacto de bala.

En un escueto comunicado, la Policía de Bogotá se limitó a confirmar el hallazgo e informar que la investigación estará en manos de la Fiscalía “para determinar las circunstancias de modo, tiempo y lugar de estos lamentables hechos”. Al tiempo que lamentó la muerte, la institución anunció que dispondrá acompañamiento psicosocial para la familia del uniformado.

A su turno, el director de la Policía, general William Salamanca, acudió a Twitter para lamentar la muerte y expresar “solidaridad con sus familiares en este difícil momento”.

### **LA CARTA**

Justo hace una semana, en una carta dirigida al fiscal Francisco Barbosa, el coronel Dávila manifestó su “absoluta disponibilidad” para presentarse ante su despacho para responder por las pesquisas alrededor, no solo de las chuzadas, sino del polígrafo.

“Reitero mi disponibilidad de presentarme en fecha y hora que se señale para ser escuchado en diligencia de interrogatorio (...) Reitero mi interés de colaborar con la correcta administración de justicia y me pongo a su completa disposición para contribuir al esclarecimiento de los hechos que son materia de investigación”, explicó el coronel en la misiva.



El uniformado fue quien atendió la diligencia de inspección que adelantó la Fiscalía en el piso

13 del edificio de la DIAN, en Bogotá.

En dicho lugar opera desde hace 15 años un equipo élite que custodia la seguridad del Presidente de la República. Al parecer, desde allí se habrían ordenado las chuzadas contra Marellys Meza, por lo que el miércoles fue inspeccionada por investigadores del CTI.

### **EXPEDIENTE POR FINANCIACIÓN**

A la par con el hallazgo del cuerpo sin vida del coronel Dávila, la Fiscalía informó este viernes que ya le puso la lupa a otro caso conexo que se conoció a raíz del polígrafo y las chuzadas: la financiación de la campaña de Gustavo Petro a la Presidencia.

El ente acusador confirmó que los fiscales delegados ante la Corte Suprema de Justicia y la Dirección Especializada contra la Corrupción estarán investigando a los posibles implicados en la presunta entrada de dineros irregulares al proyecto político del Pacto Histórico de 2022, el mismo que llevó a Petro a la Casa de Nariño.

Con esta, ya son dos las instituciones que confirman que están escudriñando la información que resultó de los audios del exembajador de Colombia en Venezuela, Armando Benedetti, en los que habló de la posible entrada de \$15.000 millones a la campaña para conseguir votos en la costa Caribe. Esa plata no aparece en las cuentas oficiales.

La Fiscalía, que lidera Francisco Barbosa, confirmó que está dirigiendo sus actuaciones a las personas aforadas o no aforadas que puedan estar implicadas, sobre el que el presidente Petro ha dicho que se pueden escudriñar todas las cuentas.

La oficina de Barbosa confirmó que “el frente investigativo está enfocado a determinar si se cometieron delitos relacionados con la posible financiación ilegal de la campaña electoral del Presidente”, y está buscando establecer los presuntos delitos de financiación de campañas electorales de fuentes prohibidas y violación de topes electorales, entre otras conductas .

El ente acusador no da nombres, pero los reflectores están puestos sobre el gerente general de la campaña, Ricardo Roa, actual presidente de **Ecopetrol**. Él, para el 2022, estuvo a cargo de concentrar a gestión de los recursos: los \$50.323 millones que fueron reportados ante el Consejo Nacional Electoral (CNE).

Roa sostuvo que “nunca pasaron recursos ni se gestionaron recursos ni por parte de Benedetti ni por persona alguna de la campaña distintos a los reportados”.

Esas afirmaciones las hizo en una entrevista con Blu Radio, la primera desde que se conocieron los audios de Benedetti, en la que también aseveró que el exembajador “no me ofreció recursos para la campaña, ni provenientes de ninguna fuente”.

El mismo Roa confirmó que no hubo gerentes regionales, sino que toda la gestión de los recursos se concentró en su despacho, porque nadie más –dice él– estaba autorizado para recibir recursos. El problema es que en los archivos filtrados, el mismo exembajador dice que quienes giraron esa plata “no eran emprendedores”.

En las consultas interpartidistas Petro gastó \$8.738 millones, \$28.384 millones para la primera vuelta y otros \$13.199 millones para la segunda. Los dos últimos montos son los que atañen a la administración de Roa, y los que entrarían en el escándalo, porque el dinero de las consultas de marzo fue administrado por el Pacto Histórico.

Esos números los presentó Roa y son los mismos que están en Cuentas Claras, la plataforma

Este número de los presuntos Red y con los miembros que están en Estados Unidos, la plataforma del CNE que presentó fallas justamente la misma semana que se conoció el escándalo. Ese tribunal le dijo a este diario que el motivo de las fallas se debía a que estaban actualizando el aplicativo.

Otro que podría resultar investigado por la Fiscalía es Benedetti, quien encendió el ventilador con una entrevista que se conoció momentos antes de la filtración y quien ya está siendo investigado por el despacho de Barbosa.

Y es que el ente acusador ya tiene otro proceso en su contra por presunto enriquecimiento ilícito y lavado de activos, una pesquisa que venía de la Corte Suprema de Justicia de sus tiempos de congresista, pero en el que el alto tribunal perdió competencia cuando el funcionario en cuestión dejó de ser legislador. Con la notificación de la Fiscalía, ya son dos las instituciones que abrieron pesquisas sobre el caso –junto al CNE– y no se descarta un pronunciamiento de la Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes sobre este caso./Colprensa

### ¿Quién era el teniente coronel?

El coronel Óscar Dávila era uno de los hombres de confianza del coronel Carlos Ferial Buitrago, jefe de Casa Militar de la Presidencia, y quien también aparece vinculado en el piso 13 del edificio de la DIAN, ubicado a pocos metros de la Casa de Nariño, donde funciona una dependencia de la Presidencia y donde, al parecer, fue chuzado el celular de la exniñera. Inclusive, el coronel Dávila, durante su paso por Medellín, habría sido el responsable de manejar la oficina de Comisiones Investigativas contra el Crimen Organizado (CICOR), sitio desde donde se le hizo inteligencia e interceptaciones a alias “Siopas”, subcomandante del Clan del Golfo. Justamente, el número de Meza, así como otra trabajadora de Sarabia, aparecieron en las interceptaciones con los alias de la Niñera y la Madrina en medio de las investigaciones contra el Clan.

Post Views: 22



44

← ANTERIOR

SIGUIENTE →

Hallaron con vida a los 4 niños perdidos en la selva

Medellín y Pereira con 'calculadora en mano'

### TAMBIÉN PODRÍA GUSTARTE

Más Del Autor



**Hallaron con vida a los 4 niños perdidos en la selva**



**ELN no dejará de secuestrar y extorsionar durante cese al fuego bilateral**



**“El 25 de mayo de 2025 cesa definitivamente la guerra”: Petro puso fecha para el fin...**



Curso de Historia

< ANTERIOR

SIGUIENTE >



180 días

# DIARIO DEL CESAR

¡Defiende la Región!

Somos la nueva alternativa informativa de la región. Te invitamos a conocer nuestros contenidos y, sobre todo, a que estés conectado con las noticias del Cesar, el país y el mundo.

¡Defendemos la Región!

## HOJA INFORMATIVA

Subscribe our newsletter to stay updated.

Introduce tu correo electrónico ...

SUSCRIBIR

## SÍGUENOS



## PORTADA

© 2023 - Diario del Cesar. All Rights Reserved.

Website Design: Bett...

